
２０２２年もよろしくお願い申し上げます 

 

 

 

 
新年あけましておめでとうございます。昨年に引き続き、雪の多さに悩まされることの多い今冬

ですが、幸いなことに生徒たちは、冬休みを含めこれまで大きな事故等なく安全に過ごせておりま
す。この後も、冬期間の安全確保に十分に努めていきたいと思います。また、昨日は公立高校前期
選抜が無事行われました。新型コロナウイルスは、高校入試の実施にも大きな影響を及ぼしていま
すが、一般入試においても、３年生が全員予定通りに入試に臨めるよう、今後も感染防止対策に力を入れて
いきたいと考えております。保護者の皆様にも、引き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

                                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

冬休み明けの１４日に行われた全校集会で、各学年代表の生徒が新年の抱負を語ってくれました。どの生
徒の発表からも、今後の学校生活を前向きな気持ちで取り組んでいこうという気持ちが伝わってきました。
発表を聞いた全校生徒も、共感することや励まされることが多かったのではないかと思います。自分の現状
を見つめ、気付きや考えを織り交ぜながら、聞き手の心に響くように場に合わせて自分の言葉で語るという
こうした機会を大切にしていきたいものです。以下に、３名の発表を紹介します。 

［創造］［充実］［発展］ 高い志と思いやりの心をもち、自ら学びたくましく生き抜く生徒の育成 
～笑顔と感動のあふれる大潟中～ 

 大潟中学校 
学校だより 
No．１１ 

R４. 1. ２８ 
文責 伊藤 久 

大潟中の 

ＨＰへ 

「２年生に向け頑張りたいこと」 
             １年 鎌○ ○華さん 

 

  私がこれから頑張りたいことは３つあります。 

  一つ目は、勉強です。私は、勉強は嫌いではありませんが、覚えることが苦手です。その日学習

した内容をすぐに忘れてしまいます。そのために、家庭学習のやり方を工夫していきたいと思いま

す。私はいつも教科書の内容を書いているだけです。もっと効率的に勉強できるように、問題集や

プリントを利用したいと思います。また、学級で行っているリレーノートから、友達の良いところ

を自分もまねをしてやってみたいと思います。 

 そして、前回のテストは今までで一番悪い結果だったので、後期期末テストではリベンジをかねて、

高得点が取れるようにしたいと思います。 

  二つ目は、部活です。私は吹奏楽部に入っていますが、現時点では、まだできないところがたく

さんあります。もっと基礎練習をして上手くなるように頑張ります。もうすぐ男鹿地区吹奏楽祭が

あります。他校と一緒に演奏するので、足を引っ張らないようにしたいと思います。そして、いろ

いろなことを学んできたいと思います。 

  三つ目は、普段の生活です。普段の生活を変えることで良くなるものがたくさんあります。だか

ら、意識して生活することで、もっと部活や勉強がよくなっていくと思います。 

 普段の生活の中で、まず頑張りたいのはあいさつです。あいさつは、生活の中で大切なことです。

私は、いつもあいさつの声が小さくて、相手にしっかり聞こえているか分かりません。だから、も

っと大きな声であいさつすることを心掛けたいと思っています。 

  今日から後期後半に入り、もうすぐ２年生になります。新しく１年生も入ってきます。お手本に

なれるように頑張りたいと思います。 

学年代表の生徒が新年の抱負を語ってくれました 

「中学校生活最後の冬休みと残された時間」  
３年 川○ ○葉さん 

   
私にとって中学校生活最後の冬休みは、友達とたくさん遊んで思い出を作って最高の冬休みでした、と

言いたいところですが、３年生は受験という大きな山を乗り越えるために必死で勉強し、特に私にとって
は勉強三昧の冬休みでした。勉強に集中できなくなる事ももちろんあります。そんなとき、私は志望校の
パンフレットやホームページを見て勉強へのモチベーションを上げました。また、自分の夢を叶えるため
に家族と離れ、一人で頑張っている姉との二年ぶりの再会は大きな励みとなり、そんな姉の言葉を思い出
すことで自分も目標達成のために頑張ろう！と思うことができました。 
  私は休み前に、苦手なところや必ずやっておかなければならないことなど、自分なりにまとめ、計画を
立てて取り組みました。国語では長文読解、数学は基礎から問題の解き方の工夫、英語は校長先生や教頭
先生から聞いたやり方で取り組んだ入試に出やすい文法や長文読解、理科や社会にも一層力を入れて取り
組みました。休み中のテストで数学の成果が出たときはとても嬉しかったです。それが自信にもつながり、
もっと頑張っていきたいと思うようになりました。 
  何と言っても、一番は健康です。たくさん食べて体力をつけ、規則正しく過ごすことで勉強に集中でき
る生活環境や体作りができるからです。 
  それでも後悔というものはあります。時間というのは戻せないということを今になって痛切に感じます。
今の頑張りを１、２年生で発揮できていたら・・・と思います。テスト前だけ必死になってやっても、す
ぐに忘れます。毎日の積み重ねがどれだけ大きな力になるか、それは、勉強だけではありません。部活で
も一緒だと、今になって思います。だから、１、２年生の皆さん、今の時間を大切にして下さい。遅くな
りましたが、球技大会はすごく楽しかったです。リードしてくれてありがとうございました。１、２年生
の皆さんのリーダーシップに感謝しています。 
 それと同時に私たち３年生はもうすぐ卒業なんだという事も思い知らされた気がします。私は、最後の
冬休み、友達と会って思いっきりおしゃべりを楽しむことはありませんでした。だから、学校で友達と過
ごす限りがある時間を大事にしたいな、と、最近強く思います。勉強は一人でもできます。けんかもした
り、怒ったりもしたけど、最後まで笑い合ったり、励まし合ったりは、一人でできないし、それは、やは
り、クラスの仲間でしたいと思います。幼い頃からずっとこのメンバーで過ごしてきて、楽しかったこと、
嬉しかったこと、怒らせてしまうこと、迷惑をかけたことはたくさんありましたが、その分、私はみんな
に感謝の気持ちでいっぱいです。 
 卒業まで２ヶ月を切りましたが、愛と勇気と感動があふれる、悔いのない楽しい毎日を過ごしてみんな
と笑顔いっぱいで卒業したいです。 

「冬休みの反省点と今後の目標」   
２年 佐○ ○彰さん 

  

私は、冬休み中の反省点が二つあります。 

 一つ目は、生活です。冬休みの生活面では早く寝て早く起き朝ご飯をしっかり食べて生活するこ

とでした。大晦日の夜の日からだんだんとリズムが崩れて行ったことが反省点です。生活リズムは

一度崩れてしまうと、なかなか直らないことが分かりました。これからは気を付けていきたいで

す。 

 二つ目は、学習面です。全体的に進めていったものはいいのですが、量が多すぎて、一つの単元

が少ししか復習出来なかったことが反省点です。計画をもっと変えるべきだと思いました。 

 この他にも色々ありましたが、反省点以外に私は、３Sに取り組みました。私がやったのが部屋

の掃除、清掃、整理です。プリント類をまとめて捨て、読まない本をまとめた後に、部屋の掃除を

しました。普段掃除しないところを重点的に掃除しました。 

 そして、私の目標は、部活と学習です。部活では、夏の大会で全県に行くことです。今私は、去

年の秋季大会の悔しさを忘れずに、練習に取り組んでいます。しかし練習だけでは、試合には勝て

ません。生活面では、提出物を出し規則正しい生活をするなど、自分自身を磨き精神的にも強くな

る事や、試合の経験を積むことが勝利につながると思いました。 

 学習面では、日々コツコツと積み重ねることで覚える事ができるので毎日継続し続けたいと思

いました。 

 最後に私たちのクラスでは、周りを気づかい、助け合うクラスになることが目標です。また、そ

のためには一人一人が意識する事でいい方向に進んでいくと思います。私自身も、今後意識してク

ラスにも貢献したいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の感染
レベル 

身体的距離の確保 感染リスクの高い教科活動 
部活動 

（自由意思の活動） 
レベル３ できるだけ２ｍ程度  

（最低１ｍ） 
行わない 個人や少人数での感染リス

クの低い活動で短時間での
活動に限定 

レベル２ １ｍを目安に学級内で最大
限の間隔を取ること 

【拡大局面】 
感染リスクの高い活動を停止 

【収束局面】 
感染リスクの低い活動から
徐々に実施 

感染リスクの低い活動から
徐々に実施し、教師等が活
動状況の確認を徹底 

レベル１ １ｍを目安に学級内で最大
限の間隔を取ること 

適切な感染対策を行った上で実
施 

十分な感染対策を行った上
で実施 

◆第６５回秋田県中学校スキー大会  ※全国大会出場 

 「スラローム（回転）」        ２年 菅○○太 第３位 

「ジャイアントスラローム（大回転）」 ２年 菅○○太 第７位 

◆全日本アンサンブルコンテスト第４４回秋田県大会中央地区予選 

  管打７重奏・管打８重奏 銅賞 

◆第６２回秋田県児童生徒美術展  

入賞 ３年 岡○○美   佳作 １年 橋○○菜、２年 米○○子 

◆第４回男鹿潟上南秋書き初め展 

  銀賞 １年 山○○実  ２年 成○○華、川○○真 

  銅賞 ３年 前○○子   ２年 石○○茂、米○○子 

  入選 ２年 黒○○真 

 

  生 徒 た ち の 活 躍  

国際教養大学とのオンライン交流会を開催しました！ 

新型コロナウイルス感染症対策について 
現在、県内全域で２月４日までの間、「県独自の感染警戒レベル」がレベル３に引き上げられ

ています。これに伴い、県教育委員会では、文部科学省が示す「地域の感染レベル」をレベル２
に引き上げています。「地域の感染レベル」については、以下の表の通りです。本校においても、
レベル２の基準に合わせて教育活動を行っておりますので、ご理解をお願いいたします。 
 

私はバリアフリーやユニバーサルデザインに
ついて発表しました。両者の意味や具体例ととも
に、大潟村での例も挙げて、聞き手が分かりやす
い発表にすることを意識しました。 
調べていく中で、バリアフリーとユニバーサル

デザインの拡大は、高齢者や障害者だけでなく、
私たちも生活しやすくなることが分かりました。   
発表の最後に「誰もが相手への配慮をもち、助

け合っていくことが大切」と提言しました。 

［ほっとタイム］令和４年がスタートしました。今年もよろしくお願い申し上げます。ここに来てオミクロン
株の影響から再び新型コロナ感染への懸念が高まっています。年度末に向けて大変大事な時期を迎えることか
ら、生徒の学びを止めることがないよう、学校として、改めて感染対策への意識を高めながら、万全な対応を
図っていきたいと思います。引き続きご家庭でのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。（伊藤） 

２ 月 の 主 な 行 事 予 定 

 

１４日（月）１年「心の健康教室」 
１６日（水）職員会議 
２２日（火）学年末ＰＴＡ ※授業参観なし 
      全体会・学年学級懇談 
２３日（水）天皇誕生日 
２４日（木）部活動テスト前休み（～２７日） 
      １・２年質問タイム（～２５日） 
２５日（金）ＳＣ戸嶋先生来校 

（14:00～17:00） 
２８日（月）１・２年後期期末テスト 
      生徒会各委員会 
 

How awesome!  クリス先生のコーナーが話題です。 

１日（火）学校生活アンケート 
２日（水）キラキラ塾 
３日（木）入学説明会（午後） 
４日（金）公立前期選抜合格発表 
７日（月）３年実力テストⅨ 
     （兼後期期末テスト） 
     小６部活動体験（～８日） 
９日（水）キラキラ塾 

１１日（金）建国記念の日 
１３日（日）男鹿市吹奏楽祭 ※延期 
      （男鹿市民文化会館） 
 
※７日（月）・８日（火）の「小６部活動体験」の実施可否については後日再検討します。 
       

３年生鎌○○沙さん、中学生代表発表！～安全安心まちづくり村民集会～ 

１９日（火）に行われた「大潟村安全安心まちづくり村民集会」で、３年生の鎌○○沙さんが、中学生

を代表して発表しました。発表タイトルは『誰もが暮らしやすい世界にするには』で、総合的な学習の時

間に調べてまとめたことをプレゼンテーションしました。分かりやすい発表で大変好評でした。 

ＡＬＴのクリス先生が、保健室前の壁

に、掲示板を作ってくれました。クリス

先生の生まれ故郷のカナダの情報や季

節の話題、更には仕掛けクイズを掲示す

るなど、わくわく感満載です。色々なア

イデアをお持ちで、今後も趣向を凝らし

た掲示が見られそうです。「生きた英語」

の勉強にも最適です。Check it out! 

～AIUの学生さんとｵﾝﾗｲﾝでつながりました～ ～２年生の日本文化紹介～ 

本校の特色ある取組の一つである「国際理解教育」の一環として、国際教養大学との交流会を
開催しました。２７日（木）は１年生、２８日（金）は２年生が、教養大の学生とオンラインで交流を深め
ました。 
１年生の交流では、生徒たちが大潟村に関するクイズを出題しました。教養大の学生からは、大学

に関することや、ロシア、インドネシア、フィジーについての紹介やクイズが出されました。２年生では、
箏の演奏や昔遊びなど、日本文化の紹介を行いました。 

今回は事情により、海外からの留学生との交流はありませんでしたが、参加された学生の皆さんと
の交流を通して、新たに学んだことが多かったと思います。楽しいひとときを過ごすことができました。 

～１年生の大潟村クイズ～ 


